
関わりながら生きるということ
校長 松田 哲治

11月25日(木)朝、目覚めると気温は１℃未満。一宿一飯ならぬ二宿四飯のお世話をいた

だいた長野県野辺山高原(標高1350ｍ)の帝産ロッヂを出発し、県境をまたいだ山梨県清里

での班別の散策とお土産タイムを経て、三日間最後の活動(ほうとう作り)を体験する高根

クラインガルテンがある北杜市高根町へ到着。標高は650ｍくらいか。

バスを降りたときの、頬に当たる風の冷たさが明らかに和らいでいる。朝から昼前にか

けての時間の経過も関係しているだろうが、おおよそ700ｍの標高差、高低差からくる寒暖

差であり、今回の全行程を通して、今にも降ってきそうな勢いで 瞬 き輝きを放っていた星
またた

空より実は「自然教室」を一番実感した瞬間だったかもしれない。ちなみに標高(海抜)31
．．

ｍの本校に戻ってきたとき、気温は13～14℃だったから、横浜基準でいうなら、我々にと

って25日は真冬から早春まで一気に駆け抜けたような一日となった。

それにしても、参加した２年生たちの「顔」がすべてである。二日目の「超」が付く強

風(しかも八ヶ岳で雪を降らせた後なのでとても冷たい！)には閉口した。コロナ禍で自然

教室を延期し、この時期にしか設定できなかったことを多

少なりとも悔やんだが、学年の生徒と教職員で校外のフィ

ールドに出かけ、泊を伴いながら自分以外の沢山の仲間と

ともに取り組んだ様々な体験と活動が、確かな学びと育ち

の機会となっていたことを、横浜に帰ってきたときの生徒

たちのその表情は物語っている。

時を同じくして、西の方では中学生が関係する悲しい事案が起きていた。日々の報道か

ら、関係する生徒が話していることの一部等、断片的な情報が伝わってくるが、これらを

もとに勝手な憶測を生まないようにしなければならない。様々な背景や事情があって起き

た出来事であろうことは間違いないが、我々はただ、自分自身の生命と、自分以外の人の

生命を同じように尊び、互いに関わり互いを大切にし合いながら生きていくことを志向で

きる自分たちでありたい。２年生は、二日目の滝沢牧場での「いのちの授業」と関連させ、

その延長線上で考えてみることもできるだろう。

本校においては、コロナ禍の昨年度と今年度を通して、ようやく初めて実施できた校外

宿泊行事となった今回の自然教室。自然そのものをいつもより、自らの肌で実感しながら、

仲間たちとの関わりのなかで、普段の授業だけでは身に付けられない様々な学びを広げて

きた。本校の生徒ばかりではない。日々、校内・校外を問わず多くの人々と関わりながら

生きていくことを学んでいる全国の生徒たちの学校生活が、少しずつ日常に戻っていける

ことを願わずにはいられない。

日吉台西中通信
令和３年12月１日号

【学校教育目標】

・主体的な学びを創り出します
・豊かな心と健やかな体を育みます
・よりよい社会を築く力を養います

《清里の清泉寮から富士を望む》



毎回、一つの言葉を表すように 

花を植えています。今回は｢へロ 

ーン💛」何とも力の抜けたリラック 

スムード漂うものですね。ボラン 

ティアの人たちも参加してくれまし 

た。パンジーとチューリップの球根 

をたくさん植えました。（11月17日） 

⛰自然教室（野辺山）行ってきました～♬ 
２年生は 11月 23日(火･祝)～25日(木)まで長野県八ヶ岳の麓、野辺山に自然教室に行ってきました。帝産ロッヂに２泊お世話に

なり、晴天の中ウォークラリーや滝沢牧場で命の授業、高根で郷土料理の“ほうとう”づくりを予定通り体験することができました。

中学生になって初めての校外での活動でした。写真からも楽しさが伝わってきますね。 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

先日役員企画で、日横クリニックの鈴木悦朗先生をお招きして、「新型コロナウィ 

ルス感染症と予防接種」の講演会を行いました。出席された先生方、保護者の 

皆様、お忙しい中参加して頂きありがとうございました。 

コロナウィルス感染症と予防接種について、様々な噂が飛び交う中で、医療現場の 

方から直接お話を聞けるのは大変貴重なお時間だったと思います。 

これから年末年始を迎え、またいつ流行り出すかわからない感染症ですが、手洗い 

うがい、マスク着用、そして予防接種で、コロナウィルス感染予防と重症化、また 

後遺症などを予防して皆さま元気で冬休みを迎えましょう。 

 

下田町文化祭 

美術部と５組・６組、１年

生の仲間たちの作品を展示

させていただきました。陶

芸作品に書道、大きい西ダ

ルマンに可愛い子ダルマ

ン。横断幕まで見ていただ

きました。(11月20・21日) 

春に実施予定だった自然教室ですが、コロナ禍の影響で季節を 
跨ぎ、秋、いえ、冬の入口に実施することができました。朝晩

の冷え込みは厳しく一時強風が吹き荒ぶこともあったものの、青空の下全行程を無事終えることができました。八ヶ岳から風
花が舞い降り、横浜では滅多に見られないような現象にも出くわしました。また、現地での星空を見て、たくさんの星に驚き
の声もあがっておりました。八ヶ岳が育む自然に囲まれ、様々な活動に取り組むなかで、スローガン「永遠結縄(とわゆうじょ
う)」に込められた意味の通り、班員やクラスメイトと友情を育むことができました。 
早いもので年の瀬です。残り数ヶ月で最高学年になり、学校を引っ張っていく立場になります。長野で学んだことを生か

し、個々人、集団として邁進してほしいです。 

２年２組 前田莉沙さん 
 
私たち自然教室実行委員は、当日を迎えるまでの 1か月間、皆さんが快適に過ごせるよう沢山のことを準備してきました。

放課後に実行委員で集まり、自然教室でのルールを作成したり、クラスレクを一から考えたりするなど、充実した３日間を過
ごせるよう努めてきました。一生懸命考えてきたことに対して、皆さんが笑顔で楽しんでいた姿は、実行委員としてとてもう
れしかったです。 
私は３日間の中で、ウォークラリーがとても印象に残っています。風が強くとても寒い中、長い道のりをただひたすらに歩

きました。道に迷ったり、仲間同士で意見がすれ違ったりなどすごく大変でしたが、徐々に「もうやりたくない」と言う気持
ちから「みんなでゴールしたい」と言う気持ちへと変わり団結力が深まったと実感できた1日でした。 
延期になったからこそ見ることができた粉雪、夜の空に浮かんでいたたくさんの星、どれも忘れられない思い出です。自然

教室はもう終わってしまいましたが、得られた知識や経験をこれからの学校生活に生かし、残りの約一年間を充実したもの
にしていきたいです。 
 

秋の花植え(美化委員会) 



コロナに負けず、がんばっていました！文化部 
今月は文化部の(元)部長さんたちから原稿をいただきました。 

①大会やコンクールの結果、部の特徴や雰囲気 ②部のみんなでがんばってきたこと 

③後輩たちへのメッセージ 

※12/5(日)演劇部が県立青少年センターで開催される「県中学校演劇発表会(県大会)」に 

横浜市の代表校として出場します。がんばってください！ 

美 術 部 
部 長 

松浦 梨理花 さん 

 

①美術部は自由度が高いのが特徴です。活動しやすい反面、メニューを一から考えるのが大変

です。自分の作品に先生からアドバイスをもらったりして、技術を上げています。絵の他に

もいろいろな活動があります。もう一つの大きな特徴はメンバーだと思います。それぞれの

意外な一面が知られて、面白い人や、すごいなと圧倒される人がたくさんいます。顧問の森

先生は話しやすくいろいろなアドバイスをくれて、とても努力をされた先生だと知りまし

た。このように、いろいろなキャラクターをもった部員が自分の作品を作っていて、その中

にいるのが楽しい部です。 

②美術部には好きなキャラクターがあって、それを描きたい人や、デッサンや風景画を描きた

い人など、活動の幅が広く、やることを自分で決めることが多いです。そのため、部活動を

どうしたら楽しくみんなで技術をあげられるのか、たくさん考え話し合いました。いろいろ

な企画やイベントを入れて、それに対して協力して頑張っています。 

③私が引退して初めて思ったことは、今まではこの部活動に入って何が変わっただろうとい

うことと、後輩たちに何をしてあげられただろうということです。これからも１年生は先輩

や先生にたくさん質問したり、２年生は後輩のことをきちんと気遣ってあげてください。自

分に何ができるのか、何ができるようになりたいのかを考えてみてください。目標をもって

部活動をもっと楽しんでほしいと思います。これからも頑張ってください！ 

演 劇 部 
部 長 

吉原 和夏 さん 

 

①夏の大会で私が脚本した「泥中の蓮」と冬の大会で先輩が脚本した「シゲさん家」で両方と

も最優秀賞をとり、横浜市代表として県大会に出場することができました。 

②一人ひとりの役割を全うし、積極的に行動して練習に励んだり、みん 

なでアドバイスをしあい、その反省点をいかして、どう改善すべきなの 

かを全体で考えてより良いもの仕上げたてることができました。 

③コロナの影響などで大会に出られなかったり、練習する時間が少なく 

なったりして、まだ練習不足なところもあると思いますが、次の大会も、 

またみんなと喜び合えるように２年生が中心となって1年生と練習を 

がんばってください！応援しています！ 

吹奏楽部 
部 長 

宮内 煌 さん 

①コロナの影響で部活動ができる時間が普段よりも少なく、コンクールに間に合うかとても

心配でしたが、毎回みんな全力で取り組んだおかげで無事、金賞をとることができました。

みんなまじめで本当に助かっています。 

②演奏した後の反省会でたくさんの意見を出し、次につなげていくことを頑張りました。３年

生だけではなく１年生、２年生も積極的に意見を言ってくれるので本当に助かっています。 

③１年生！来年、後輩が入ってきたら先輩になります。しっかり教えられるように基礎練習頑

張ってね！ 

２年生！ついに３年生になりますね。「こんな先輩になりたい。」と思われる 

ようになって下さい！来年は 20人以上、入ってもらえるように部活の雰囲気 

を良くしていってね！（笑） 
 

茶 道 部 
部 長 

三木 夏実 さん 

① 普段個人での活動が多めなので夏のお茶会の準備の時、みんなでお道具を選ぶのがと

ても楽しかった。お茶会で「お点前」の担当になった時に、保護者や先輩方に見られな

がらするのはとても緊張する。新入生歓迎会の劇の準備は普段声を出さない部活動な

ので大変だったが楽しかった。 

②「お点前」を先生に褒めていただいたときは、とても嬉しかったし、もっと一つ一つの

所作を美しくしようと練習を繰り返し行いました。 

③実は抹茶はとても高価で、お道具を倒してしまうと数万円が床に落ちてしまうことに

なります。後輩の皆さん注意しましょう。以前、副部長がひしゃく(水をすくうための

道具)を落として、水を入れる部分と持ち手が外れてしまったことがあります。一つ一

つの道具が高価なので取り扱いには細心の注意を払うようにしてください。 



日 曜 主な内容

1 水

2 木 PTA役員会9:00　後期時間割スタート

3 金 ３年三者面談13:30～17:00

4 土

5 日

6 月 全学年三者面談13:30～17:00

7 火 全学年三者面談13:30～17:00

8 水 全学年三者面談13:30～17:00

9 木 全学年三者面談13:30～17:00

10 金

11 土

12 日

13 月 専門委員会　学校保健委員会　部活動なし

14 火

15 水 ３年:３校時後下校

16 木 中央委員会　PTA実行委員会9:00

17 金 生徒集会(校庭)　修学旅行説明会

18 土

19 日

20 月 生徒集会(予備)

21 火

22 水

23 木 大掃除　ワックスがけ

24 金 集会

25 土 冬季休業（～１月６日）

26 日

27 月

28 火 学校閉庁日

29 水 学校閉庁日

30 木 学校閉庁日

31 金 学校閉庁日

　　　　  　　《12月の行事予定》
　　　　　　　　　　　 部活動 16:30終了 16:45下校

《１月のおもな予定》
　７日(金)　授業再開　朝会
　　　　　　1,2年教育相談（～13日）
　11日(火)　全学年教育相談(～13日)
　　　　　　書き初め展（～21日)
　13日(木)　ＰＴＡ役員会 9:00～
　18日(火)　専門委員会（部活動なし）
　19日(水)　個別級合同学芸会(PM西公会堂)
　21日(金)　中央委員会
　　　　　　ＰＴＡ実行委員会 9:00～

  

スクールカウンセラーによる  

“心の何でも相談日”  

のご案内  
☆日時： 12 月は  

３日 (金 )・ 10 日 (金 )、 17 日 (金 ) 

  10 時 0０分～１７時 0０分です。  

事前の予約をお願いします。  

☆場所：日吉台西中学校  教育相談室  

☆連絡先：ｽｸｰﾙｶｳﾝｾﾗｰ専用直通電話   

０４５（５６３）４０１８ (相談実施日のみ )  

日吉台西中学校  ０４５（５６３）３９９７  

 三 者 面 談  
◇３ 年 生  ３日(金)～９日(木) 
◇１･２年生  ６日(月)～９日(木) 

１３：３０～１７：００ 
生徒・保護者・担任の三者での面談です。 
３年生は進路について、１・２年生は学習・生活

面についての内容が中心になります。 
詳しい日程につきましては各担任から出される予

定表でご確認ください。進行の具合で予定通りの時
間にならないこともあります。お待ちいただいてい
る間は冷え込むことが予想されます。温かくしてご
来校ください。 
なお、来校に際しては自家用車、自転車の乗り入

れはご遠慮ください。地域から生徒の送迎のマナー
について厳しくご注意をいただきました。 

部活動賛助金 
WESTIVAL体育祭見学会時に、部活動賛助会が部活動

賛助金の受付を行いました。今年度は３年生の保護者

の方々のみでしたが多くの賛同をいただき、27,727 円

をお預かりすることができました。 

地域の方からの賛助金と、昨年度の標準服リサイク

ル売上金等と合わせて、今年度の部活動賛助金は合計

53,967 円となりました。ご協力ありがとうございまし

た。部活動顧問で使途を調整し、生徒の活動のため有

意義に活用させていただきます。 

図書館ボランティア 
月に１度、みなさんの利用する図書館

を魅力的な空間にするために有志の
方々が「図書館ボランティア」に来てく
れています。「知の宝庫」図書館をたく
さん利用しましょう。 


